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搭的士可用微信「嘟」八達通機付款
2.5萬的哥已接入支付網絡 促進灣區交通數字化升級

為推動大灣區交通支付工具的互聯互

通，優化出行體驗，微信支付昨日宣布

與八達通卡有限公司合作，推出全新專

為的士司機和乘客而設的支付方案—

八達通流動收款機將增設微信支付及微

信香港錢包作為支付選項。目前已有

25,000名香港的士司機接入的士支付網

絡。 ◆香港文匯報記者 李薇

隨着內地訪港旅客人數增加，大眾對移動
支付的需求也日益迫切。微信支付表

示，為提供更為熟悉的支付方式方便大灣區旅
客在港出行，此次微信支付與八達通達成的士
支付網絡合作，將提升香港的士行業的服務標
準，促進大灣區交通的數字化升級。
據介紹，乘客付款時，的士司機在商用版八
達通App輸入交易金額，八達通流動收款機隨
即顯示港幣交易金額及收款二維碼。微信支付
及微信香港錢包用戶開啟微信，掃描八達通流
動收款機上的二維碼即可付款。

車費自動轉換人幣結算
對於使用微信支付的內地旅客，港幣車費將
自動轉換成人民幣結算，便捷付款更可享優於

市場的匯率；對的士司機而言，直接以港幣結
算及收款，實時到賬，安心可靠。無論是香港
本地乘客還是內地旅客，均可免受現金找零等
繁瑣程序，交易過程簡便流暢，交易效率大
增，出行體驗更稱心滿意。
除了通過八達通的士支付網絡，用戶還可以
選擇通過微信「的士收錢碼」便捷付款。香港
居民和內地訪港旅客掃描車上的微信「的士收
錢碼」掛牌之後，只需輸入車費金額，司機直
接以港幣結算和收款，雙方都無須另行換匯。
微信支付國際業務總裁李培庫表示，此次八
達通的士支付網絡的接入，是微信支付進一步
覆蓋主流出行場景，助推粵港澳大灣區智慧交
通建設的體現。未來，微信支付還將持續推動
智慧交通應用進一步落地，把移動支付能力與

粵港澳大灣區本地生活更深入地融合，為內地
遊客帶來更多更便捷的移動支付和數字化服務
體驗。
八達通營業及市務總監李玉兒表示，隨着內

地開放更多赴港個人遊城市，以及政府積極舉
辦城中盛事，相信會帶動更多旅客訪港。「是
次合作，將為旅客和的士業界提供更多元化的
一站式支付方案，提升大灣區出行的便捷體
驗。」
微信支付及微信香港錢包不僅提升了的士場

景的支付體驗，還覆蓋了港鐵、九巴、龍運巴
士、城巴、香港電車、新大嶼山巴士等交通場
景，內地訪港旅客和香港居民可以通過「搭車
碼」掃碼乘車，進一步提升了香港交通出行的
便利性。

奧運划艇健兒做水警 續與海結緣

香港文匯報訊（記香 蕭景源）中國香港
隊於巴黎奧運屢創佳績，永不放棄的精神
鼓舞全城。現年40歲、駐守水警北分區的
羅曉鋒，正是香港歷來其中一位最出色的
奧運划艇健兒，曾代表香港出賽兩屆奧運
划艇項目取得佳績。而自小以加入警隊為
目標的曉鋒，亦以運動員的拚搏精神持續
進修順利投考警隊，延續與海的緣分成為
一名水警，人生亦由運動員換成警員身份
繼續報效香港。
曉鋒早於中三時開始接觸划艇運動，當
時每日清晨6時便到城門河畔的訓練基地進
行集訓，隨後趕往上學；為了更專注投入
練習，曉鋒完成中五課程後，便選擇成為
全職運動員。2004年雅典奧運，年僅20歲
的曉鋒獲得個人首張奧運入場券，並在當
屆奧運划艇項目比賽中取得第18名，是港
隊歷來於奧運的最佳名次。4年後的北京奧

運，曉鋒更進一步榮膺划艇項目中的亞洲
第一，並獲選為當屆閉幕禮的港隊持旗
手。曉鋒回憶說：「能夠在祖國主辦的奧
運會中，高舉特區區旗，我感到無比光
榮。」
曉鋒的運動員生涯，非一帆風順，更曾

遇上人生「瓶頸位」。當年在兩屆奧運
後，曉鋒在努力訓練下成績仍未見突破，
更於2012年倫敦奧運選拔中落選，他當時
選擇先由運動員轉任教練，並重返校園裝
備自己。不過，重拾課本並不容易，幸曉
鋒能將運動員的拚勁用於學習當中，克服
多重挑戰，而在校園要與同學合作完成分
組功課過程中，更讓他尋回在划艇中的團
隊精神。而無懼順流逆流的曉鋒，一直堅
持不懈，2014年再次以實力回歸港隊，代
表香港參賽及扶助年輕運動員。
曉鋒的另一人生目標，是加入警隊為市

民服務，所以在運動員生涯中一直持續進
修，「我早有投考警察的打算，所以決心
取得所需學歷。」永不言敗的曉鋒，終在
去年獲取錄，進入警察學院受訓，雖然年
紀相對較大，但與同學們相處融洽，其他
學警更為他取了「快樂鋒」的外號，形容
他應付嚴格訓練和考核時，總能樂觀面
對。曉鋒表示：「作為精英運動員期間，
我已經習慣面對艱苦的身心挑戰，並竭力
做到最好。」

盼在其他地方持續發光發亮
在學院畢業後，與海有緣的曉鋒成為水

警，他希望憑藉自己的努力與拚勁，考取
水警所需的專業資格，在崗位中一展所
長。曉鋒堅定地說：「我永遠記得自己是
一名運動員，就算退役，亦希望把運動員
的堅毅精神在其他地方發光發亮。」

▶羅曉鋒憑努力與拚勁達成加入警隊、為市民服務的人
生目標。 警方圖片

香港文匯報訊（記者 郭倩）為協助香港
青少年進行職涯規劃，華潤集團今年繼續
舉辦「青雲啟夢」香港青少年職業體驗活
動，昨日舉行啟動禮。華潤集團表示，活
動為約百名參與計劃的學生提供短期工作
體驗，涵蓋行政管理、專業技術等多類工
種。有連續兩年參與活動的中三學生去年
曾到一間連鎖咖啡店體驗，其後在導師鼓
勵下，成功考獲咖啡師資格。
「青雲啟夢」計劃至今已連續舉辦四
屆，活動為期5天，共有20間不同行業公
司、機構提供崗位，為學員匹配資深行業
導師，透過生涯規劃課堂、企業參訪等豐
富活動，幫助青少年發掘潛能，探索志
向。其中，華潤集團今年提供100個體驗崗
位，培育方案包括參訪交流、培訓學習，
同時為每位參與的學生安排1對1導師，傳
授職業技能。華潤集團董事白勇昨日致辭

表示，青少年在活動過程中盡量做到多
聽、多學、多看、多想，發掘興趣，鍛煉
自己的能力，成為更好的自己。
「青雲啟夢」香港大學生跨境支援教學
計劃優秀學生代表、香港教育大學蘇同學
作分享，她在湖南韶山希望小學進行為期
一個月的支教。自己參加計劃前未有太多
課堂教學經驗，教學體驗活動讓她在課堂
授課，學以致用，並與內地有經驗老師交
流，互相學習不同教學方法以至課堂管理
方法，有助她將來更好地投身教育事業。
中三生陳彥炫連續兩年參與華潤集團職
業體驗活動，他有志成為專業的咖啡師。
他說，去年在該活動中，在一間連鎖咖啡
店體驗了5天咖啡師。其後，在「共創明
teen」計劃導師鼓勵下，利用政府提供的津
貼考取咖啡師牌。他很高興能參加「青雲
啟夢」活動，未來數天希望能更深入了解

咖啡產業，認識更多志同道合的朋友。

麥美娟勉青年抓多元發展機遇
特區政府民政及青年事務局局長麥美娟

表示，青年是香港乃至國家未來的主人
翁，也是推動社會發展的生力軍，特區政
府一直非常重視青年發展，2022年推出的
《青年發展藍圖》提出超過160項措施，
通過舉辦、資助以及協調不同類型的青年
發展活動，鼓勵青年拓寬眼界，認識與把
握多元發展機遇。
麥美娟預告，本周六即將舉行的青年發

展高峰論壇，作為本年度青年節的開幕和
亮點項目。論壇會以攜手起航、共抱新天
為主題，不單只有來自不同國家及地區的
參加者，還邀請了科技創新專才、創意產
業專家、青年企業家和青年組織代表等人
擔任演講嘉賓。

「青雲啟夢」啟發興趣 中三生盼當咖啡師

◀華潤集團「青雲啟夢」青少年職業體驗活
動，昨日舉行啟動儀式。

香港文匯報記者郭倩 攝

▲麥美娟致辭。 香港文匯報記者郭倩 攝

香港文匯報訊（記者 高鈺）香港中學文憑試（DSE）早前放榜後，不
少對成績存疑的考生，都會向考評局覆核成績。考評局昨日公布有關申
請數字，今屆有逾1.67萬名考生，就文憑試結果申請積分覆核及重閱答
卷，佔總考生34.1%，覆核人數及佔比都較去年略高。至於文憑試的覆核
成績結果，暫定8月14日（下周三）公布，考評局將透過手機短訊SMS
以「#HKEAA」為發送人名稱通知考生，而學校考生亦可經所屬學校獲
悉覆核成績的結果。
今年文憑試總共有16,718名考生申請成績覆核，當中涉及166科次的積
分覆核，以及37,346科次的重閱答卷，考評局指，會按既定程序認真及
妥善地處理申請，確保考生於公開考試取得可靠及準確的成績，暫定在
下周三公布結果。除手機短訊及經學校通知外，自修生則可透過郵遞收
到書面通知，另自修生及夜校考生並可自行登入文憑試網上服務的個人
賬戶查看覆核成績結果。
考生需要注意，文憑試成績覆核等級獲提升的百分率並不算高，以學

校考生為例，2022年及2023年分別只有2.1%及1.8%科次成功覆核。如
考生覆核後成績獲提升，考評局會同時把相關資料，通知大學聯合招生
處、相關的大專院校及教育局專上課程電子預先報名平台（E-App），供
作升學收生考慮。

文憑試成績盼「翻案」
1.6萬人申覆核

香港文匯報訊（記者 高鈺）香港大學醫學院一直強調擇優而
錄，今年經學校推薦直接錄取計劃（SNDAS）取錄了24名應屆
文憑試尖子，並首次透過港大頂尖運動員入學計劃（TADAS）
特別取錄一名成績優異的運動精英，於下月入讀內外全科醫學
士課程。其中壁球運動員李天行，中四時曾代表香港參加亞洲
青少年壁球錦標賽，今年又前往美國參加青少年錦標賽。他從
小熱衷助人，同時對化學、生物等科目興趣濃厚，認為醫學可
以助人及兼顧自身學習興趣，是理想的選擇。
港大醫學院院長劉澤星日前與一眾獲直接取錄的新生聚會，
介紹醫科課程，並鼓勵他們堅定追求夢想。他介紹，今年港大
醫學院透過上述入學計劃取錄的學生背景多元化，既有年輕科
學之星和傑出義工，亦有兩名精英運動員首次獲取錄。
適逢巴黎奧運會進行得如火如荼，劉澤星認為，優秀醫生就
如運動員，要經過無間斷的刻苦訓練，培養出強大的心理質
素，沉着應對每個挑戰，在醫學道路上追求卓越，而港大醫學
院肩負重任，是同學的強大後盾，以求並肩為醫學領域盡展所
長。他建議醫科生除了診症治病外，亦可參與臨床教學、學術
研究、衞生政策制定，或藥物研發等，作多元發展。

新生冀獲不一樣學習經驗
今年成功透過上述計劃入讀港大醫學院的蔡卓欣，十分積極
參與和組織志願服務，屢獲優秀學生獎和志工獎，她擬在增潤
學年參與國際人道救援工作及義工服務，倡議公共衞生議題，
希望在醫學以外的領域，獲得不一樣的學習經驗。
而擁有多年公開演講和辯論比賽經驗的程煒皓，兩年前曾參
與港大醫學院舉辦的「World of Medicine Conference」而愛上醫
學。他曾考慮負笈海外，但港大醫學院的獨特學制讓他有機會
實現海外進修的心願，故他已計劃在增潤學年到海外著名大學
攻讀醫學教育或研究相關課程。
港大醫學院表示，會致力推廣EdTech（教育科技），例如率
先引入尖端的手提超聲波儀器及AR/VR等設施，以作模擬教學
之用；又融入創新科技，如研發醫療級AI隨身聽診器、AI中風
家居復康平台、AI虛擬病人問診應用程式等，打破傳統以單一
面診及聽診器斷診的模式。

港
壁
球
健
兒
獲
港
大
醫
科
取
錄

◆劉澤星與多名今年透過成績以外的多元才能而獲直接取錄、即將入讀
港大醫學院的新生聚會，介紹醫科課程，鼓勵他們堅定追求夢想。

港大圖片

◆微信支付昨日宣布與八達通卡有限公司合作，推出全新專為的士
司機和乘客而設的支付方案—八達通流動收款機將增設微信支付及
微信香港錢包作為支付選項。 本報深圳傳真

▲羅曉鋒參加2008年北京奧運男子單人雙槳賽事。
資料圖片


